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第１章  意見の内容 

 

１ 目的 

高山市第八次総合計画の見直しにあたり、まちづくりに関する意見等を聴取し、今後の政策

立案の参考とする。 

 

２ 期間 

  平成３０年６月１５日～７月２０日 

 

３ 項目 

誇りや愛着を感じるところ 

暮らしにくさや不安を感じるところ 

将来に向けたご意見・ご提案 

 

４ 方法 

募集地域  高山市内全地域 

募集対象  全市民 

実施方法 ・広報たかやまに調査票を掲載し、郵送にて回収 

     ・市のホームページに調査票を掲載し、メールにて回収 

     ・調査票を公共施設（６２施設）、スーパー（２０施設）に設置し、郵送にて回収 

     ・意見交換会で調査票を配付し、郵送にて回収 

 

５ 結果 

意 見 数  ９０件 

募集方法 意見数（件） 

広報たかやま掲載 ６１  

ホームページ掲載 ２  

公共施設留置 ２０ 

スーパー留置 ５ 

意見交換会配付 ２  
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意見提出者の属性等 

 

  
意見数 構成比 

（件） （％） 

居
住
地
域 

高山地域 ７４ ８２．２ 

丹生川地域 ２  ２．２ 

清見地域 １  １．１ 

荘川地域 ０  ０．０ 

一之宮地域 １  １．１ 

久々野地域 ２  ２．２ 

朝日地域 ０  ０．０ 

高根地域 １  １．１ 

国府地域 ４  ４．４ 

上宝・奥飛騨温泉郷地域 ２  ２．２ 

無回答 ３  ３．３ 

合  計 ９０  

年
齢 

１０・２０代 ３ ３．３ 

３０代 ６  ６．７ 

４０代 １３  １４．４ 

５０代 １２ １３．３ 

６０代 ２３  ２５．６ 

７０代以上 ３１ ３４．４ 

無回答 ２  ２．２ 

合  計 ９０  

性
別 

男性 ３６  ４０．０ 

女性 ５２  ５７．８ 

無回答 ２  ２．２ 

合  計 ９０  

職
業 

農林畜産業 ２  ２．２ 

自営業 １３ １４．４ 

会社員・公務員・団体職員 １５  １６．７ 

パート・アルバイト・内職 １４  １５．６ 

家事従事者 １０  １１．１ 

学生 ３  ３．３ 

無職 ２５  ２７．８ 

その他 ３  ３．３ 

無回答 ５ ５．６ 

合  計 ９０  
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第２章  意見募集の結果 

 

１ 誇りや愛着を感じるところ 

 

 問１ あなたは、高山市のどのようなところに誇りや愛着を感じていますか。 

 

観光 

・知名度（他県で飛騨高山で通じる）。 

・全国的な知名度が高く、東海地方で世界に誇れるまちであるところ。 

・地方でありながら、観光では他の観光都市に負けていない。ほかの県の人でも「あー高山ね」と知っていることが

多い。 

・観光地。岐阜県というより飛騨高山と言った方がわかってもらえる。 

・観光都市で内外から注目されている。 

・観光客がたくさん訪れ、まちに活気がある。 

・飛騨の里も昔のように観光客がたくさん来てほしいです。自然・眺め・その他、私は好きです。 

・温泉がいい。四季がはっきりしており、主要観光地に近く、便利と喜ばれる。 

・昔からのものを大切にし、観光施設として活用している。 

・昭和 40 年代より、ローマ字で案内板があり、トイレが多くきれいである。車もクラクションを鳴らさず止まってくれ

る。人の生活と観光が一体となっている。 

商業 

・商店街。 

・市内中心地に便利な施設があること。 

・店は、昔ながらの八百屋がいいけれど、千差万別の世界。でも、今は自由でいい。 

・ファストフード店、新高山駅など、施設が充実してきている。 

農業 

・食べ物がおいしい。 

・水と空気と野菜が良い。 

・地元の野菜はすごくおいしいのが自慢です。 

・自然と野菜の新鮮なところは捨てがたい（葉物野菜等に農薬がたくさん使われているのは心配）。 

・リンゴ・モモ・地の野菜がおいしい。 

・JA飛騨が元気である。 

畜産業 

・飛騨牛が輸出されるようになるとともに、国内での認知度が高まっている。高山高校の取り組みにも、大きな成果

が上がっている。 

海外戦略 

・観光地として外国人が多いところ。 

・ホテル等が多くなり、外国の方が多くなり、市の発展となることと思います。それがいつまで続くのかは不安です。 

地球環境 

・自然。 

・自然豊か。 



- 4 - 

 

・自然が豊かです。 

・自然の豊かさが数多くある。 

・自然が豊かで、子どもたちに日常生活で感じられるところ。 

・自然豊かで、水や空気がおいしい。 

・四季に富んで、自然環境が良い。 

・自然が残っている地域がたくさんあり、四季を肌で、感覚で、楽しめるところ。 

・自然の美しさ。 

・自然がたくさん。 

・身近に自然が多くあるところ。 

・比較的自然が多いこと。 

・自然が多く、人間も素朴。 

・周りの自然の美しさ（はげ山なし）。 

・自然環境に恵まれており、古い文化も保たれている。 

・豊かな文化と自然がある。 

・自然に包まれ、良い環境であることを誇りに思う。 

・山河は美しく、自然が豊か。 

・山・川を中心とした大自然の素晴らしさ。 

・豊かな森林と清流。 

・北アルプスの素晴らしい眺望と、盆地に田園風景が残る自然豊かなところ。 

・美しい北アルプスの山々に癒されます。 

・乗鞍の山々。 

・空気がきれい。 

・水と空気と野菜が良い。 

・動植物が自然のまま豊か。 

・夏の朝と夕方の涼しさが良い。静かな町と自然の美しさ。 

生活環境 

・まちがきれい。 

・市街地がきれい（清掃）。 

・まちの通りや川がきれいなところ。 

・まち全体が美しい。ゴミなどが落ちていない。 

・道路やまちにゴミがないところ。 

・きれい好きな道路と市民。 

・市内を歩いてみても、目立ったゴミも落ちてなく、自分の家の周りは各自清掃に努めている成果と自負しています。 

・町並みを歩いても、ゴミ等あまり（ほとんど）落ちていなくて、美しいまちだと思います。 

・ゴミ処理の仕方も市民が協力的。 

・自然がとても美しく、ゴミの分別や環境保全に力を入れており、地域の人は、きれいな水を利用して、生活の安定

を図っていて、素晴らしいと思います。 

景観 

・古い町並。 

・古い町並が残されている。 
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・古い町並は好きです。 

・古い町並や伝統行事を保存し継続しているところです。 

・やっぱり古い町並。でも、そこに住まれる人は大変だと思います。 

・風景がきれい。 

・景色が良い。 

・美しい風景。 

・山並み。 

・道路や景観が整備されている。 

・年中、景色や文化を楽しむことができる。 

・高山の人達は、家をとてもきれいに使っていると思います。だから、中心部のみならず、町並みがとてもきれいだ

と思います。 

・私は古い町並に住んでいます。今までは古い家を守って誇りに思ってきました。しかし、近頃まちは落ち着きがな

く、変わっていってます。 

・都会に比べ、静かで落ち着いている。春や秋はもちろんのこと夏も冬も美しい。 

・古い家屋がきれいに残っている。大事にされている。高層ビルが少なく、ゆったりしている。 

学校教育 

・教職員が勤勉で、子どもへの豊かな教育を実践している。 

スポーツ 

・ウルトラマラソンをこれからも続けてほしい。 

文化芸術 

・年中、景色や文化を楽しむことができる。 

歴史文化 

・祭り。 

・祭りの素晴らしさ。 

・春秋の祭り行事。 

・歴史。 

・歴史あるまち。 

・地方でありながら歴史がある。 

・歴史のあるまちで美しいところです。 

・古い町並や伝統行事を保存し継続しているところです。 

・古い建物や文化財が多いところ。 

・先祖が残してくれた文化遺産。 

・古い文化財等が残っていること。 

・伝統的文化・歴史。 

・伝統文化を引き継いでいるところ。 

・自然環境に恵まれており、古い文化も保たれている。 

・陣屋。 

・博物館。 

・昔からのものを大切にし、観光施設として活用している。 

・古き良きものがたくさん残るまち。歴史が息づくまち。 
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・金森文化・天領文化が生きている飛騨高山。 

・私は、他所から移り住んで 11年余り。出身も高山ではありませんが、高山市内の神社仏閣・昔の町並・高山祭・

飛騨の匠・酒造等々、文化の歴史・深さを感じます。都から遠く離れていても、幕府直轄地として統治されたのは納

得できます。 

・金森長近、天領、高山城、めでた、馬場町等地名に現れる歴史、人情、のんびりした町の空気、本来の古い町

並、伝統文化、茶道、渋草、春慶。なくなりそうなものばかり。 

児童福祉 

・子どもたちの表情が穏やかで豊かなところ。 

・自然が豊かで、子どもたちに日常生活で感じられるところ。 

・子どもたちが素直で、温かい環境の中で教育が受けられる。 

・待機児童がなく、豊かな幼児教育が推進されている。 

・中学生までの医療費無償化は、子どもを育てやすい環境を作っている。 

土地利用 

・ショッピングモールは近くにないが、住むには断然いい。 

安全 

・安心して暮らせる土地柄。 

・まちの治安も良くて、比較的静か。 

交流 

・人と人とが近くやさしさを感じます。 

・住民の結びつきが強く、互いに協力し合う関係が築かれている。 

・相互扶助の精神が根付いている。 

・つながりが密（いい時・悪いときもありますが・・・）。 

・人付き合いの濃い部分が良くも悪くもある。 

・住み慣れたところで近所助け合ってのんびり暮らしているので、とても幸せです。 

人柄 

・人の人情。 

・人情がある（やさしさ・世話好き）。 

・比較的人情味が厚い。 

・市民の人柄・人情が素晴らしい。 

・人があたたかい。 

・人間的にあたたかい所。 

・人柄があたたかいところ。 

・市民は親切で、やさしい。心があたたかい。 

・人々のやさしさ（対応・案内）。 

・自然が多く、人間も素朴。 

・少しシャイだけど、他人を大事にする人柄だと思います。 

その他 

・何よりも生まれ育ったところ。 

・生まれながらに暮らしています。 

・誇りに感じられ住みよい場所ですから、今住んでる人を大切にしてほしいです。 
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・住みよいまちである。地域を大切に思っている。平湯の環境が好きで、愛知県より移住しました。 

・住み慣れた場所ゆえの愛着でしょうか。観光も建物も人情も昭和とはずいぶん変わりました。豊かな暮らしぶりは

お金だけでないところにいっぱいあると思います。 

・宴会料理（会席）と宴会作法。 

・生活に比較的便利。 

・高山に住んでいることが誇りですので、住民の人を大切にしてほしいです。 

・誇りや愛着のあったものがだんだんなくなり、残念です。 

・最近の高山には、誇りも愛着も感じられない。里山も落ち着きもなく、雑然とした高山になってしまった。 
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２ 暮らしにくさや不安を感じるところ 

 

 問２ あなたは、高山市のどのようなところに暮らしにくさや不安を感じていますか。 

 

観光 

・旧高山市の町中が、近年暮らしにくくなっています。観光客が多すぎ、観光公害が発生しています。町中の空洞

化問題はありますが、空洞を埋めるのが、ホテル・民泊・土産物屋など観光客のための施設では、住民の暮らしは

追いやられてしまいます。古い町並とともに人々の生活があるところが高山の魅力だと思いますが、町中はこの先

観光客しかいない地域になると思います。 

・以前高山へ来て、とても感じが良かったので、また来てみたら、本当にがっかりし、今後来たくないというお客様か

らの言葉を何回もいただきました。食べながら歩くのは当たり前になり、道路は並んで行列ができ、ゆっくり歩くこと

もできません。情緒があるのは、夜だけです。風情がなくなっています。早期対応が必要です。何か良い案を考え

て下さい。 

・観光客が多いのはありがたいが、マナーが悪い。事故が心配。 

・観光スポットがマンネリ化している。観光施設の近辺がビジネス中心、俗化しており、懸念している。 

商業 

・山田町・新宮町にスーパーがないので、困ります。 

・農村部にスーパーがない。車のない人は買い物難民となるため、行政の力で何とかしてほしい。 

・スーパーなどが近くにない。小売りのお店も少なくなり、買い物が不便。 

・お店やスーパーが近くにないので、コンビニなどで買い物をすることが多い。会社から家までが遠く、通うのにとて

も不便さを感じる。 

・大型ショッピングセンター等ができてほしい。 

・大型スーパー（国府町）が閉店したり、病院へのバス便が減らされたり、買い物難民化しつつある。 

・飲食店が早く閉まってしまう。せっかく観光に来た外国人も夜コンビニでコーヒーを飲んでいたりする。 

・商店街がゴーストタウンになっている。 

・本町などの商店街が、シャッター通りとなってさみしい。映画館がない。 

・お店が「売ってやる」といった態度で感じが悪い。会計で外国人と日本人とを差別するのを見ると本当にどうかと

思う。悲しくなる。 

・飲食店やラーメン屋は、地域を限定してほしい。特に夜は、外国の様。 

労働 

・若者が定着できる仕事（職業）がない。 

・若者が大学を出てからの職がない。 

・若者の働く場がない（選べない）。 

・将来 AI化となると言われていますが、仕事があるのか心配。 

農業 

・国内需給率が低下している昨今、TPPなどによる影響を考えると、これからの日本の農業はやっていけるのか。

飛騨地域の農業はどうなるのか。 

林業 

・市では、山を大切にして、未来の子どもにつなげようと口では立派なことを言うが、全然あてにならない。 

海外戦略 

・外国人に迎合しすぎる変化。 
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・外国人の対応が面倒である。観光地は住みにくい。 

・外国人観光客の増加（特に中国人）で治安の悪さ・マナーの悪さ。 

・外国人を含む観光客の増加はいいことだと思うが、ホテルや民泊ばかり増えて、将来が心配。 

生活環境 

・市長の決断力のないところ。いまだに火葬場やゴミ焼却場等決まらない。 

・ゴミ処理場の今後といまだ決まらない火葬場の場所のこと。 

・私の住んでいるところは、ゴミ焼却場の東側、風下の東山台ですが、今でも悪臭に悩まされ、ぜんそくの子どもも

多いのですが、さらに接近しての新設計画があり、住民はおびえています。環境都市をうたっていながら、住民を

苦しめるこの計画は即時白紙にし、住宅のない所で計画してください。住民 500名以上の本当の願いです。 

・活気のある高山である半面、動物たちとの共生に対しての対策が不十分。クマやシカの問題、野良猫問題、犬の

飼育方法の問題。海外の観光客からの弱った猫の保護依頼について、劣悪な環境で飼育されていたという内容で

ブログ批判あり。 

景観 

・まちなかの酒造店など、素晴らしい建物を平気で壊すのを許す行政の責任は。駅がホチキスの針のようになって

しまい、悲しい。 

学校教育 

・未来の高山人を育てていく教育環境に、十分な予算が割り振られているのか疑問。 

・学校が少なく、遠すぎて、通学の時間や安全への不安が大きいです。雪の日は子どもにかかる負担が大きすぎ

ます。市内もバスを出すなど、未来ある子どもへの安全対策にはしっかりと一刻も早く改善を願います。全国で増

加する高齢ドライバーの事故は、この町でも起こりえます。すぐにでもバスを出してほしいです。 

・部活動が一日も休みがなく、インフルエンザにかかったとしても休ませてもらえません。お盆には祖父母にも会い

たいし、受験勉強だってしたいです。毎日帰るのは夜の 10時過ぎで体が壊れてしまいそうです。 

・娘が市内の高校に通っているのですが、部活が終わるのがいつも夜 10時を過ぎているので困っています。学校

に言っても「本人の責任問題」と言われるだけ。市でルールを決めてほしいです。 

文化芸術 

・映画館がない。 

・文化的施設が少なく、若い人がかわいそう。若年者が定着しない。映画も見られないまち。 

地域福祉 

・老人ばかりで冬の雪かきがつらい。負担多い。 

・冬は雪の心配がある。除雪ができない。 

・冬になると雪が多いとき、雪のまたじに困る。屋根の雪下ろしや始末に。年齢もきつくなるばかり。 

・不安は雪です。女一人で住んでいて、高齢のため、天気予報で「雪」と言われると、雪またじ・雪おろしを考えて恐

怖に近い思いで暮らしています。 

・雪またじ。 

・最近、隣近所のふれあいの場が少なく、回覧板ですら隣に声掛けすることなく郵便受けに入れてある状態です。

高齢者が増えていく現在、独居老人宅に近所の人たちが目を配り、生ゴミ等の搬出に手を差し伸べてあげられる

ような助け合い精神を持ってほしいと願っています。 

児童福祉 

・東京目黒の虐待事件は、本当に悲しい思いをした。高山市や岐阜県では、こども相談センターと警察や行政との

情報共有はできているのか。 

・自然を生かし、安全で遊べるところがほしい。子どもに高山で素敵な思い出を作ってあげたい。 
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・子ども目線の子育て支援が少ない。 

・子どもが遊べるところがない。 

高齢者福祉 

・年金暮らしで預貯金もわずか。病気や災害にあったらどうしようと先行き不安。 

・独居老人、年老いて二人暮らしの人が多いです。病院・買い物・用事等生き抜いていくことが大変だと思います。 

・買い物をするとき、とにかく高い。手を出さない現状。人それぞれですが、老後破産をしないように。これからは、

治療費との戦い。 

・高齢化が進んで、医療・介護保険料が上がるばかり。 

・介護者への援助を考えてほしい（介護 3でも差があり過ぎです）。 

・介護施設はたくさんできているが、費用が高くて利用できない。 

医療 

・体調が悪くて病院に行っても、検査をしてもらえない。 

・医療ミスがとても多い。医者の暴言も多い。医療を受けるために岐阜の方まで行かなければならない。 

・高山赤十字病院の医者不足。飛騨唯一の総合病院であるのに、循環器や眼科のドクター不足で、総合病院とし

て十分に機能していない状態。市民の命が第一と思います。高山市も観光に力を入れていることは良いことと思い

ますが、今後の高山の事を考えると、早く高山赤十字病院を建て直して、医療の面で安心して暮らせる高山にして

ほしいです。久美愛病院のように、少し郊外に建ててしまうと、交通の便が悪くて大変だという声を多く聞くため、で

きるだけ市内の交通の便の良い所を望みます。 

土地利用 

・土地が高い。 

・ホテルの乱立が心配です。高山はだんだん俗化していくようです。 

・高齢化やドーナツ化で住みにくくなりつつあります。 

・楽しい場所が少ない（特に小学校中・高学年、中学生・高校生等の遊ぶところがない）。 

・高山らしからぬ高山駅の建物。暗いイメージの通路のわけのわからない展示物等。 

道路 

・家の前の道路を除雪してもらえない。 

・道路除雪対策の弱さ。道路の半分ほどしか除雪されないため、自分で残りを裏の川まで運んでいるが、歳を重ね

るにつけ、辛くなってきている。 

・高山は除雪がきれいにされず、町中はボコボコです。古川・神岡はきれいに除雪されてます。どうにかしてもらい

たい。 

・雪またじについての不安。防火水槽が設置されているのと同じ考えで、雪またじをした雪を溜めておける場所を

作ってほしい。 

・観光地に向かう道路以外の道路の整備が悪い。 

・東西南北どちらへ出かけるにも交通の便が悪いと思います。災害が起きた時の孤立が心配です。 

・交通アクセスをもっとよくするため、富山方面への高速道路の 2車線化（片側）。 

・市内の道路はがたつきが多く、歩きづらいし、せっかくの緑の風景にもっと力を入れ、美しいまちづくりにしてほし

い。 

・岡本町「けやき通り」の歩道がとても危険です。狭い歩道の街路樹の根が盛り上がり、通行に支障をきたしていま

す。やむなく自転車で通ることもありますが、とても危ないです。狭い道に街路樹は必要ありません。 

・山を切り、道ばかり作り。使わない道があちこちにあり、情けない。 

・自転車や歩くための道がしっかりしていない。車の先進国（ドイツ）は、歩く道（自転車用）がしっかり整っている。 
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・道路が狭く、有料駐車場（月極）が高く、1万円以上する。 

・車いすで移動できるところが少ないように感じます。 

・市の柱が邪魔。 

・堤防の護岸工事は、どうして順番に行わないのかわからない。重機を入れるのにあちこちやり直しているが、業

者と何かあるのか疑ってしまう。高山市は、在住者に刺激的なところは皆無。 

公共交通 

・交通弱者が大幅に増え、とても不便になる。 

・高齢となり、車の運転を控えるようになった時、生活の足をどのように確保すればよいのか。 

・郊外は交通が不便で、高齢者は病院や買い物にも簡単に出かけられない。 

・路線バス・タクシーの補助などを充実してください。年寄りでも車の免許を返せません。もっと乗り場や時間を増加

してほしい。観光客も利用可で、住民中心で。 

・清見地域に暮らしていますが、バスなど公共の交通機関が少なく、困っています。 

・バスを利用したいが、本数が少なく車がないと不便。高齢者の運転のマナーが悪く、今後事故に巻き込まれそう。 

・バスの本数・路線を増やしてほしい。 

・のらマイカーやまちなみバスなど、市内を回る路線バスの運行が少なく、限られたものしか利用できない。 

・のらマイカーで乗り換えなしで病院へ行きたいです。どうしてもタクシーで行かねばならず、お金がかかり大変で

す。 

・病院へ行く交通の不便（のらマイカーは時間が合わない）。買い物に行く交通の不便（駅西方面の買い物にも行

きたい）。最もバスなどを利用したい文化会館の催物にも行けない。 

・ＪＲ高山線、バスなどが不便で、車がないと生活できない。 

・交通アクセスをもっとよくするため、JRの特急を増便しほしい。 

・まわりの工事等で高山駅の案内がわかりにくく、利用しにくい。 

・高山駅の 2階にトイレがなくとても不便。改札の内側にはあるが、外にほしい。 

上下水道 

・下水道代が高い。 

・上水道が整備されていないこと。 

情報 

・メディアやスマホなどの通信手段は便利ですが、危険でもあります。五感と五体を使って人間力を養えるまちにな

るといいです。 

・ケーブルテレビに字幕を付けてくだるようぜひお願いします。耳が聞こえませんがケーブル TVをもっと楽しみたい

です。 

安全 

・最近、不審者情報が頻回にメール配信される。子どもたちの安心・安全の確保をどのように行っていけばよいの

か。 

・コンビニ強盗は、よそのところの出来事と思っていた。 

・街灯が多すぎて、夜が明るすぎること。 

・外国人が民泊し、様々な面で不安（治安）。 

・横断歩道で待っている人がいても、車は止まらず、走り抜ける。弱者を大切にするマナーある市民でありたい。 

協働 

・町内会の役員になったが一日も休みがない。法事も里帰りもキャンセル。飲み会続きで体がもたない。 
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・町内会が一人暮らしの負担を大きくしていること。 

・町内会の行事が強制的で困っています。私は病気で運動ができないのに、運動会は全員参加。月に 1回は飲み

会があり、役員に選ばれれば絶対参加。おかしいです。 

・自分が暮らす地域では、住民全員が町内会に加入しているが、他地域においては町内会に加入しない人がいる

と聞く。町内会加入を条例で義務付けることはできないものか。 

・GW もお盆も正月も三連休も絶対参加の町内行事がある。子どもを旅行に連れていけないし、実家にも帰れな

い。 

・私は 85歳の一人暮らしですが、町内会の川掃除がとてもつらいです。参加しないと町内会費が倍になるため、年

金暮らしで会費が倍になるのは嫌で無理して参加していますが、年齢的に命の危機さえ感じます。 

・町内会では、一人暮らしの人などを排除する動きがあり、健常者のみを市民とする見方が許せないです。 

・スーパーも職場も家の近くのため、車を持っていなかったのですが、町内会の役員になったら必要となるため、購

入するように言われた。 

・町内会は老人の集まりで、核家族の世帯には負担でしかない。無駄な公民館掃除や草刈り。会合や親睦会な

ど。共働き核家族は、時間もお金もないのに休みに駆り出され、欠席すればお金の徴収。出席してもほとんどがや

っているフリで人数が多すぎるので無駄な時間でしかない。草刈り等は市税で対応してほしい。掃除でしか入った

ことのない公民館の費用も毎月徴収され意味が分からない。世帯数がかなり増えている町内なのに町内会費は減

らず、毎月数千円の負担は大きい。成人前の子どもがいる世帯は町内会を免除してほしい。家族に使う貴重な時

間とお金に使わせてほしい。定年後の時間とお金に余裕がある方で勝手にやってほしいことばかり。町内会に入っ

ていてよかったと思う事が一つもない。どうでもいい情報ばかりの回覧板もメールでやればいいし、時代に合わな

いことが多すぎて若者が生活しづらいまち。若者目線に立つ中高年以上の人間が少なすぎる。 

・空き家も多くなっていることもあり、近所付き合いが昔と違ってきているように思い、さみしいです。助け合いなど

のつながりがもっと深くなれば良いと思います。 

・地域社会との付き合い（神社・社教関係）。 

・地域内のつながりがだんだん薄くなっている。個人主義が強くなっている。他人の心を推し量る心を培う必要があ

る。 

行財政運営 

・税が高い。 

・高山市議会議員は、本当に頭の良い人たちが議員になっているのか、有権者が本当にこの人にやってほしいと

思って投票しているのか、ほかに立候補している人がいないから、仕方なく地元中心の人物に投票しているのでは

ないかなど疑問である。 

・市長の考え方。海外での視察の効果に疑問。 

・市の提案に反対者が出るので話が進まない。 

その他 

・アパートの家賃が高い。 

・定年になり、戻ってきたが、狭い地域で自由がきかない。 

・人口減。 

・少子化。若者が減ってきている。 

・将来高齢化により、生産人口の減少。若者が六大都市に行き、高山市の人口が減る。その対策が急務である。 

・若者の県外流出と高齢者の増加が同時に起こっている中、今後市として成り立っていくのか？ 

・「まつり」以外の娯楽がない。 

・他人の目を気にしすぎ、閉鎖的。自殺者が多い。私個人は不安なしで暮らしやすい。 
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・私の町内は、戸数 52戸。病院・保育園・小学校があり、住みやすいところですが、10年後は 5戸、20年後は 7戸

くらい空きやになる恐れがあり、田畑も 3～4町歩耕作放棄地になると思います。 

・少子高齢化の中にあって、行政がうまく機能していることには感心します。今後の行政方針も支持します。ただ、

私が住んでいるところも含めて、その地区特有の古い因習にとらわれて排他的なところが快く思いません。一言で

いうと「民度が低い」です。 

・平湯バスターミナルの前に、高山市のトイレがあります。最近は貸し切りバスが何十台も止まり、多くの方が利用

されますが、中へ入ってみると、トイレの数が少なく、古くて汚く、高齢者も多いのにほとんど和式で、洗面所も薄暗

く、鏡も古びている。早急に改善していただくようお願いします。たまたま少し前に、長野県の梓川 SA下り線トイレ

を視察してきました。赤ちゃんからご老人まで利用できるよう、色々な方に対応できる洋式トイレで、とても快適でし

た。中は広く、明るく、エアコンも入って涼しかったです。 

・冬季に寒いのがつらいです。 

・冬季はヒーターを巻いても、水を出しっぱなしにしないと凍結してしまう。 

・どんどん自然を壊し、道を作り、だんだん住みにくくなっている。ごちゃごちゃしていて、高山（田舎）らしさがない。 

・30年後は、高山市は宗教都市になる。 

・税金の無駄遣い。 
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３ 将来に向けたご意見・ご提案 

 

 問３ 将来に向けた高山市のまちづくりについて、ご意見、ご提案がありましたらご記入ください。 

 

観光 

・現在のままで十分です。今の市政を支持します。「飛騨高山ウルトラマラソン」の様に高山市の持つ雰囲気とは全

然異なったものを打ち出し、全国に発信するのもいいと思います。特に観光資源を大いにアピールするべきです。 

・観光だけに依存しないまちづくりを望む。観光にしても、商売にしても、相手があって成り立ち、相手の必要感によ

って大きく左右されるものである。相手の必要感が、末永く継続していく事業は何かを十分に考慮して、今を生きて

いきたい。100年後の高山を見据えて今を考えたい。 

・近年、外国人観光客が増えていますが、もっと日本人観光客にたくさん来ていただけるような高山であってほしい

です。 

・宣伝・アピールが下手。素晴らしい面（酒がうまい・木工・自然）を利益や活力につなげることを考えてほしい。 

・高山に来る観光客はたくさんいますが、夜になると観光地とは思えないほど静かになります。それも魅力の一つ

かもしれませんが、せっかく高山まで来てくれた観光客ですから、夜にも行ってみるだけの価値のあるイベントが必

要と思います。難しいこととは思いますが、そのイベントで日帰りで帰る予定のお客さんも 1泊していくかもしれませ

んし、収益や雇用も増えると思います。東京オリンピックも近づいてきていますが、過去の開催都市でもオリンピッ

クを足掛かりに発展した都市はいくつもあるそうです。高山が日本の観光地を引っ張っていけたらうれしいです。高

山は、僕も大好きです。 

・観光だけではなく、ほかの産業にも注力を。 

・観光都市は結構なことだが、肝心な市民生活の不都合が生じてはならない。例えば、神明町から上一之町にか

けては、観光客が信号無視や道路中央を歩くなど車の通行に支障が出ている。市民と観光客の共生を打ち立てて

ほしい。 

・観光優先の施策をやめてほしい。普通の市民が生活して楽しい高山市にしてほしい。観光客のためのまちづくり

は、もうやめてほしい。 

・観光バスの乗客への順守事項を周知徹底すること。 

商業 

・大型ショッピングセンターなどを作ってほしい。 

・アパートの家賃を安く、新宮町付近にスーパーを作ってください。 

・本町商店街を活性化してほしい。 

・上三之町の民家の商店化の禁止。今の上三之町は品がない。 

・観光客が多く、市民は心を込めておもてなしをしているが、横着な態度の店員もいて、市民でもがっかりする。観

光客に飽きられないよう、市民も勉強しよう。 

労働 

・観光産業は、災害等で一瞬で崩壊する。若者の仕事がほしい。具体的には、（高山は遠隔地なので）物流コスト

がいらない IT産業を誘致してもらいたい。 

・若者が元気で安定して働ける市（地域）になってほしい。企業誘致を切に願う。 

・観光中心では成り立たない。若い人の働く場所づくりを進めてほしい。 

・年金支給開始年齢が引き上げられながら定年が延長されていく状況にあるが、高齢者が安心して働ける環境が

十分確保されているのか疑問である。企業の高齢者雇用を促進し、安定した高齢者の雇用を生み出したい。しか

し、高齢者雇用は、若者の雇用を奪うことにもなるため、働く場の確保に向けた企業誘致が欠かせない。 
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・I ターン・U ターン者が増え、人口が増えていくまちづくりを望む。そのために、若い世代の働き口を増やす。市街

地や近距離郊外に住む場所を確保する。産み育てやすいまちを I ターン者に PRする。企業に、市内に働く若者の

人数を伝えることによって、企業誘致を図る。市内在住者の雇用率の高い企業へ補助金を出す。一時的な住民で

なく半永久的な住民の雇用を促進する。 

・高山の観光は、歴史に基づいている部分が多いため、地元で育った人たちが大学を卒業後、もっと帰ってきて働

ける地域になってほしい。 

・中 2で職場体験はあるが、希望通り行ける子は少なく、高校生で職場体験がないため、自分が高山にしたい仕事

があるのか、場所はあるのかなど、満足する情報を得たり、自分の未来像を描けないまま外に出ていき、戻って来

られないパターンが多い。高 2の夏くらいに、まちで高校生に職場体験できるところ、もしくは、自分でアプローチし

ていく体験をさせ、未来像を体験させてあげてほしい（都会にはあります）。 

・働く場の確保。 

林業 

・放置された森林に手を入れないと災害の元凶となる。国をあげて森林・林業に力を入れること。 

海外戦略 

・まちに多くなった外国の人達とトラブルにならず、うまく付き合うために市民としてどうしていけばいいか提案して

ほしい。 

・海外ばかりに目を向けないで、もう少し市民の現状を踏まえて、市民の高山にしてほしいです。朝市など、もう少

し素朴な朝市にしてほしい。宮川朝市を見直してください。 

地球環境 

・自然環境や自然景観の素晴らしさをしっかり後世に継げてゆく心の醸成を。 

・高速道路は丹生川までにしていただきたい。国立公園を大切に。自然を壊してまで高速道路はいらない。交通の

利便性も望まれるかもしれないが、将来的な誘客力を考えると、自然保護を優先すべきと考える。長野県に流れて

しまう。 

・高山に不夜城はいりません。自然を使った仕事があるようになると、高山はもっと暮らしやすく豊かになります（将

来的には車 1台だけとか）。 

・夏ができるだけ涼しくなる工夫をしてほしい。 

生活環境 

・火葬場は片野町の平和公園墓地の一番上の奥に建設してはどうか検討してください。 

・火葬場・ゴミ焼却場の移転改築問題等。自分たちのそばにできると、土地の値段が上がらなくなったり、霊柩車が

子どもの目に触れるなどと反対しているようです。今の火葬場は近代的で昔風ではないことを十分に周知して進め

て下さい。協力しますのでがんばってください。 

・焼却施設・火葬場建設について、町内会へ説明するとともに十分意見を聞いて、建物のみでなく、安全安心な市

民生活の確保に必要な事業費を予算化するならば、市民は納得します。 

・外人観光客を増やすことばかり考えず、ゴミ処理・火葬場問題など早急に市民のことをもっと考えないと高山市の

未来はない。 

・ゴミ袋ですが、45Lの 1種類しかないため、もっと小さい袋がほしいです。ほかの市町村では、袋のサイズがいろ

いろあるところがあり、うらやましいです。 

・リサイクルセンターへ搬入ゴミを持って行ったとき、異臭の立ち込める中親切に対応してくださった、各集積場所

の職員の方々の働く姿に頭が下がりました。ゴミを削減し、生活環境を整えるのは、市民一人ひとりの自覚が必

要。ゴミ処理をしてくださる方々をもう少し増やして、優遇していただけるとありがたいです。 
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・総合計画の項目に「動物愛護」を入れていただきたい。世界から観光客がたくさん訪れる高山は、日本のイメージ

の代表。動物愛護において、日本は後進国と言われているが、動物との共生に力を入れることでイメージアップを

図るべき。特に野良猫の避妊去勢手術の推進、ペットの正しい終生飼育の推進、動物愛護センターの誘致などに

取り組んでいただきたい。 

景観 

・景観を大切に。古い建物を壊さないで大切に。 

・古いものを大切にして、落ち着いた町並みになればいいと思います。 

・高いビルやマンションが建つと、美しい乗鞍の山々を見るときに目に入ってとても残念ですので、ぜひ規制してく

ださい。夕焼けが映る乗鞍はとてもきれいです。 

・条例等で夜間の照明や街灯の明るさ・量を規制して、星の美しいまちとして観光資源にする。 

・今後も里山の景観を守る徹底した規制が必要です。最近ホテル建設が多いが、宮川を中心とした古い町並側・

近代的町並側のそれぞれの特性に応じたまちづくりを十分徹底する必要があり、いずれかが間違うと高山の魅力

は半減すると思います。 

・電線類の地中化。インスタグラムの影響は大きい。 

学校教育 

・大学や専門学校を創立してほしい。 

・4年制大学や各種専門学校の設置。 

・若者の流出を防ぐため、大学等の誘致。 

・若い人が希望を持って過ごせるよう、大学・専門学校を作ってほしい。 

・若者の定住、教育施設を増やす。 

・公立以外の学校にも目を向けてほしいです。夜遅い部活動は危険なので中止してほしいです。 

・学校もまちなかに集中しているが、児童数の違いがあり過ぎる。今は若い世帯は郊外に集中しているので、まち

なかの児童の少ない学校を閉校し、世帯の多いエリアに新設してほしい。 

生涯学習 

・図書館の質の向上。いい本が少ない。 

文化芸術 

・長野県に比べると、文化的に大きく立ち遅れている。若い人が少ないため、まちに活気がない。文化の薫るまち

にしないとまちの将来はない。 

・あまりに観光にこだわり過ぎ。市民のための施設（映画館・プール）など、市民が楽しめるよう考えてほしい。 

・映画館を新設。 

・駅西の区画整理地区に映画館を作ってほしい。 

歴史文化 

・自然が豊かなままで、文化や伝統も残り、人々が地に足をつけて暮らしてほしいです。 

・今では遅いが、「高山城」の復元を。 

地域福祉 

・教育・福祉は民営を極力なくし、行政がしっかりと責任を持つべき。その区分けをしっかりする。 

・高山市民が気軽に集える場所を整備してほしい。観光客も大切だが、歳をとった人でも行きやすい場所がほしい。 

・冬の光熱費がかかり、生活が苦しい。冬のみ光熱費の援助がほしい。 

児童福祉 

・今以上に、子どもを産み育てやすいまちづくりを望む。そのために、産婦人科医院を増やす。助産師を増やす。子
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育てへの支援（補助金等）を拡充する。産み育てやすいまちを、市政のメインに据える。 

・子育て世帯に育児ノウハウを伝え、保育園任せにしないような支援が必要。 

・高齢者への支援が多いため、もっと子育て世帯への負担減を考えてほしいです。 

・中学生までは、医療費が無料でありがたいが、医療機関の利用の仕方に疑問を感じることがある。 

・高齢者を守ることばかりで、子どもや子育て世帯には負担が多いまちなので改善してほしい。遠すぎる通学は現

代の子どもたちには時間と労力の無駄遣いだし、高齢ドライバーの横柄な運転にいつも危険な思いをするのは子

どもと子どもを見守る責任を課される親たち。歩行者優先の標識なんか守る車を見たことがないし、平気で信号無

視。高齢者への教育を今一度してほしい。 

高齢者福祉 

・年寄りにやさしいまち。 

・高山赤十字病院が、7年後くらいに別の場所に移転すると聞きました。介護施設を跡地に作ってもらいたい。月10

万円くらいで入れるような建物で終活を迎えたい。1人なので、兄弟と他人に頼れない。そんな人が周りにたくさん

みえます。ほかの場所でも建設してください。 

・高齢者が不安なく暮らせるまちづくりを望む。そのために、公共老人ホームの増設により、低所得者でも安価で入

居ができる施設を確保する。運転免許証返還を促進するため、移動販売車の数を増やし、営業範囲の拡充と回数

の拡充を図る。移動販売を実施する企業への補助を行う。 

・高山の住民が医療費の増加につながらないような気楽に集まるリハビリ施設がほしいです。 

保健 

・免許返納したらあまり遠くはいけないため、市内・市役所地下、国府町を会場に年寄りでも参加できる行事を行っ

てほしい（ウォーキング、小さいお子様と一緒に遊ぶことなど）。 

・健康イベントも身近なところで参加できれば良いと思います。体も不自由になり思う事ができなくなります。助け合

いながら、住みよいまちにしていけるよう願っています。 

医療 

・医師不足の解消。診断は、1回目は様子見でも、2回目はしっかり診てくれるようにしてほしい。 

・中学生までは、医療費が無料でありがたいが、医療機関の利用の仕方に疑問を感じることがある。 

・高山赤十字病院が移転改築を計画しているが、久美愛厚生病院の例もあり、高齢者が多い中心市街地が大変

になるため、現地改築を望む。 

土地利用 

・本町・国分寺通りに若い人が安く駐車場付きで住める市営住宅を作ってはどうか。地元で買い物する人が増え、

商店が生き返る。街の人が郊外に帰る今、中心部は廃れて当たり前。外国人は高山に、古く、あたたかで、のんび

りした昔どおりの姿を求めてくる。きっちりと区域を分けて、大切にすべきものを守ってください。住民がまちの真ん

中に行きたくないのは、間違っています。 

道路 

・家の前の道路を除雪してほしい。 

・私道の整備、公有化、新たな整備。私道は、都市計画税を納めているので、不公平感がある。 

・行き止まりや袋小路の解消。再開発。 

・市は、車道の整備は良くされますが、歩道はないがしろにされています。歩道の整備を切に願います。 

・宮川の鍛冶橋と弥生橋の間に橋を架設する計画はありますか。宮川朝市と本町三丁目がつながり、本町三丁目

の活性化になるのではないでしょうか。 

・緊急道路の整備（国道 158号、国道 471号）、平湯トンネル内の老朽・劣化に対する修繕をお願いしたい。雨水や

氷柱により路面が危険で、照明が暗すぎる。 
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・中部縦貫道を早期に着工し、東京・関東方面との交流を活発にしない事には高山市の明日はない。高山・松本間

の高速道路の早期実現が必要。 

・安房トンネルの料金を無料化（減額）していただきたい。冬季など期間限定でもいいので、お願いしたい。 

・中橋周辺の交通整理の徹底。 

公共交通 

・タクシーなどを 70歳以上には割り引く等、買い物・通院の不便さをなくしてほしいです。 

・松之木町に住んでいるが、交通の便をよくしてほしい。のらマイカーやまちなみバスを利用したいが、まちなかの

人だけ得している。もう少し範囲を広げてもらいたい。 

住宅公園 

・町の中に大きな公園があると良いと思う（市民が集まり、まちが活性化し、商店も潤う）。 

・市内の中央付近に緑が多い公園があれば良いと思います。警察署の跡地を公園等にできないか。 

・市営住宅の増築。 

・空き家の有効活用。 

安全 

・観光客が急増し、深夜まで酔っ払いが横行するなど治安が悪くなり、静かな里山ではなくなっていく気がする。観

光ブームは一時的かもしれないため、違う生き方を見つけたほうがいい。 

・犯罪がない社会・安全。 

協働 

・町内会の行事も大切だが、強制的ではないようにしてもらいたい。お盆くらいは何もなくていいのでは。 

・町内会の活動に年齢の制限を設けてほしいです。 

・誰もが町内会の役割を担えるようにしてほしい。何の役にも立たない無意味な慣習を無くしてほしい。 

・町内会に縛られず、ご近所同士で助け合いたい。 

・町内会とは、その町内をよくする、住みやすくするためにあるもの。私の地域では、会費のほとんどが飲み会の酒

代に消えていきます。町内会費の使い道は、市の方で考えてほしいです。介護に悩む人・病気の人も入ってよかっ

たと思える町内会にしてほしいです。今は、弱者の人の負担が大きすぎて、引っ越したいぐらいです。 

・時間に余裕のない子育て中の核家族は、「町内会」など無駄な時間と、少ない給与からの費用の負担が大きすぎ

ます。時代にそぐわない組織だと思います。お金の徴収ばかりで、何一つよいことがありません。子育て世帯は免

除してほしいです（出不足金などバカバカしい）。もっと家族と過ごす時間に使いたいです。 

・何もかも市に願うばかりでなく、自分たちでも何かやれることがあれば協力します。 

行財政運営 

・開発指導係の書類審査が遅い。申請などが多く、合理性もない。宿泊施設を営もうとしたら、部屋にシャワーもト

イレもない既存の建物なのに、ラブホテルでないかどうかの申請がいると言われた。無駄が多く、細かく神経質。法

や条例は必要だが、見直しや修正をすべきである。 

・市町村合併で、旧町村の役場が支所になって、地域を支える母体を失っている。「人は○」は今も大事。職員を減

らすことばかりでは、働く場所をなくすこと。「まちづくり協議会」は、市役所の下請機関にしないこと。 

・市長のトップセールスと姉妹都市提携は、これ以上やらなくてよい。 

・支所の職員の教育の機会はあるのか。民間であれば、クビになりそうな職員が役職を利用して、堂々と仕事して

いる。住民との接し方に十分に気を配ってもらいたい。 

その他 

・長く住みやすい環境にしてほしいです。外国人も大切ですが、地元の事を考えてもらいたい。 
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・岡本町の区画がわかりません。わかりやすくしてもらいたいです（岡本町・上岡本町・下岡本町・岡本町○丁目

等々の線引きをしてください）。 

・観光ばかりに力を入れすぎる。若者の流出を止める対策を考えてほしい。 

・若い人たちの新しい考えに耳を傾けること。目先の事ばかり考えないで、長い目で見てほしい。 

・とにかく若者を増やさないと、市のバランスが崩れる。 

・10万人を目指した人口増加策の推進を提案します。 

・いい方向に発展していくようなまちになったらいいと思います。 

・月に一回、市が主体となった行事やフリーマーケットや踊りなどをして、地域の活性化を図り、情報をもっと一人で

もたくさんの人に伝わるようにチラシやネットで知らせる。 

・先が見えない中でも、人が笑顔で過ごせるような場を増やしてほしい。 

・市民が笑顔で過ごせること。ブラック企業、ブラック町内会、ブラック部活、高山にもいっぱいあります。市で調査し

て無くしてほしいです。 

・どんどん自然を壊し、道を作り、だんだん住みにくくなっている。ごちゃごちゃしていて、高山（田舎）らしさがない。 

・地元民がいつまでもここに住みたいと思えるような、老いも若きも喜べる行事があればいいと思います。 

・上三之町の側溝に水が流れていないときがあるので、一考してほしい。 

 


